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重庆市迪马实业股份有限公司 

关于终止非公开发行股票投资者说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

存在重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

一、投资者说明会召开情况  

为便于广大投资者更全面深入地了解相关情况，维护投资者利益，重庆市迪

马实业股份有限公司（以下简称“公司”）于 2018 年 1 月 30 日下午 15:00-16:00

通过上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台（网址：http://sns.sseinfo.com）以

网络互动的形式召开了投资者说明会，就终止本次非公开发行股票的相关情况与

投资者进行沟通与交流，在法律法规允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行

解答。公司董事长向志鹏先生、董事兼财务负责人易琳女士、副总裁兼董事会秘

书张爱明先生参加了本次说明会。 

 

二、 投资者提出的主要问题及公司回答情况  

公司就投资者在说明会上提出的普遍关心的问题进行了回复，主要问题及回

复整理如下： 

（一）请问董秘，关于去年大股东东银控股债务违约事件，是否会影响上市

公司的正常运营？还有，最近终止增发是否受大股东债务违约影响而不得不终止，

还是因为其他原因？此次终止后，以后是否会有同样的计划？请董秘如实回答，

谢谢！ 

     回复： 

大股东与迪马股份业务板块划分清晰，独立运作，不存在业务经营依赖控股

股东情况。公司历年资信状况良好，在业务经营中，公司也秉承诚信经营的原则，

严格履行所签订的合同、协议或其他承诺。近年来公司业务呈上升趋势，土地储

备丰富，销售良好，东银控股债务违约事件对公司正常运营影响不大。大股东债

务问题也是公司定增取消综合考虑问题之一。此次终止后，与本次非公开发行股



票完全相同的募投项目不会再以定增方式推出。 

（二）最近两年的公司股价可以用惨不忍睹来形容，请问上市公司真的和大

股东没有经济上的关联吗？很多中小投资者担心公司会像乐视网那样崩盘，请问

若大股东的债务纠纷不解决，可能对上市公司产生的最大影响是什么？最近出现

了好几起大股东掏空上市公司的案例，使得投资者心里彷徨，请问迪马股份是否

有这方面的危机？ 

 回复： 

公司业务经营体系、财务、机构等与控股股东完全独立，严格按照“五分开”

规范运作，近年发生的关联交易也基于经营需要，严格按照关联交易程序并履行

了披露义务，不存在业务经营及经济上的依附。东银控股自债务问题爆发后，一

直以积极的态度面对，寻求政府帮助，并在政府主导下成立东银债务工作组，与

债权人进行充分的沟通，取得债权人的谅解，获取债务处理时间，东银控股主动

与优质大型企业进行洽商，积极引入战略投资者，力争合理解决债务问题。公司

不存在向控股股东申请借款的情况，也不存在为控股股东及其关联方融资提供担

保的情况，更不存在控股股东违规占用资金的情况，不存在大股东掏空上市公司

情况。 

（三）公司前期在定增预案中 P14 页提道“在本次募集到位之前，公司将根

据募集资金投资项目实施进度的实际情况，通过自筹资金先行投入，并在募集资

金到位后按相关法规程序予以置换”，本次己经终止定增方案的实施，在终止之

前是否己经在“新型军用特种车辆设备项目”与“外骨骼机器人项目”做了先期投

入？如有投入，目前进展如何？ 

回复： 

公司在“新型军用特种车辆设备项目”上已投入部分资金，目前进展情况良好。 

（四）终止定增两项项目后期是否还会考虑其他方式继续实施还是考虑彻底

放弃？（其他方式包括不限于使用公司自有资金投入项目建设或者未来其他的融

资方式） 

回复： 

公司会根据市场需求结合企业发展规划，不排除使用自有资金继续推进项目

建设。 



（五）终止非公开发行的主要原因有那几条请明确？ 

回复： 

融资环境、监管政策要求等各种因素发生了变化；结合公司发展现状及规划；

考虑大股东债务问题等综合因素。 

（六）2017 年 10 月控股股东债务危机以来，股价都跌了 25%了，重庆市政

府召开东银集团债务问题专题协调会，目前大股东债务问题解决进度如何？建议

迪马股份 2017 年高分红大股东获得现金，帮助大股东解除债务危机，给迪马股

份生存机会。 

回复： 

经公司与大股东核实，东银控股债务问题出现之后的两个多月内，东银控股

一直以积极的态度面对，寻求政府帮助，并在政府主导下成立东银债务工作组，

与债权人进行充分的沟通，取得债权人的谅解，获取债务处理时间。另一方面，

东银控股也主动与优质大型企业进行洽商，积极引入战略投资者，力争合理解决

债务问题。分红方案需结合公司业绩情况而定且提交董事会、股东大会程序审议，

谢谢您的建议。 

（七）在 2017年年报正式发布之前，是否会安排有年度业绩预告公告发布？ 

回复： 

目前公司财务初步数据体现暂未达到业绩预告披露标准，具体情况请关注公

司披露的 2017年报数据。 

（八）迪马三季度现金余额 7亿余元，东银集团债务违约会否挪用或掏空迪

马股份现金。 

回复： 

公司三季度合并报表货币资金余额为 55.58 亿元，现金流动性良好。东银控

股与迪马股份业务板块划分清晰，独立运作，不存在资金往来和资金占用情况。

东银控股一直以积极的态度面对其债务问题，寻求政府帮助，并在政府主导下成

立东银债务工作组，与债权人进行充分的沟通，取得债权人的谅解，获取债务处

理时间，力争合理解决债务问题。东银控股没有挪用上市公司现金情况。谢谢关

注。 

（九）迪马股份取消增发，公司和保利军工后续合作是如何安排的？ 



回复： 

有合适的项目还会合作，谢谢关注！ 

（十）近期，由于政府严格控制新房开盘价格，京港澳南京地王项目因资金

周转问题停工。东原地产在低价拿地、避免进入高地价项目方面，有什么举措？

公司对单个项目的亏损额，有控制机制吗？ 

回复： 

公司保持谨慎乐观的态度，在拿地前将提前对地块和周边区域进行充分的尽

调及市场预估，选择性避免进入高地价项目，积极采取合作、并购等方式，保证

拿地收益并分散风险及资金压力。目前，对于单个项目控制机制，公司重点考虑

和关注的是利润及现金流的平衡性。 

公司在此对于长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷

心的感谢。 

特此公告 

 

 

重庆市迪马实业股份有限公司董事会 

2018 年 1 月 30 日 


